



MIRELLA DÍAZ Y TONY JIMENEZ

SOBRE EL BILLETE DE SOLIDARIDAD

PÁGINAS 4-5



CON PROSPERIDAD COMPARTIDA Y SUSTENTABILIDAD: MARA LEZAMA

Refrenda Quintana Roo su liderazgo turístico

Titular de SECTUR, Josefina Rodríguez Zamora, destaca ejemplo de Quintana Roo en turismo comunitario



Redacción
Poder y Crítica
Cancún, Q. Roo.-

La planeación es, sin duda, parte esencial para un gobierno efectivo y que un gobierno pueda cumplir a cabalidad el compromiso ineludible de entregar buenas cuentas a quienes nos han dado su confianza”, expresó la gobernadora Mara Lezama durante el Foro “México Próspero, Incluyente y Sustentable”, para integrar el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030 del gobierno federal.

Con la presencia de la secretaria federal de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, la gobernadora Mara Lezama afirmó que estos foros permiten reunir a los expertos, a los que han encontrado el cómo si se pueden hacer las cosas, para analizar nuevas perspectivas y tener una actividad sostenible y sustentable.

La gobernadora Mara Lezama afirmó que si Quintana Roo fuera un país estaría entre los 15 más visitados del mundo. “De ese tamaño es Quintana Roo, y eso nos compromete a continuar trabajando para que, además del turismo, desarrollemos actividades económicas de manera sustentable y sostenible para el empleo bien pagado y el bienestar”, citó la titular del Ejecutivo. La aportación de Quintana



Roo al turismo en México se refleja en una derrama de más de 20 mil millones de dólares en 2024, más de 21 millones de turistas, más de 32 millones de pasajeros y más de 135 mil habitaciones hoteleras.

La secretaria Rodríguez Zamora destacó que Quintana Roo es ejemplo nacional en turismo comunitario, con prosperidad compartida. “Confíen en que el Turismo va para adelante y vamos a llegar a cumplir el objetivo de ser el 5º país más visitado del mundo”, añadió.

Quintana Roo, en contribución a la Secretaría de Turismo Federal, es uno de los dos estados en el país que albergará un foro temático relacionado con el turismo, destacando la relevancia y liderazgo de esta industria para el desarrollo económico y social del estado.

Este evento, que forma parte de una serie de foros de consulta nacional, pone de manifiesto la prioridad que tiene el sector turístico en la nueva visión de la gobernanza liderada por la gobernadora Mara Lezama, hu-

manista con corazón feminista, quien ha colocado a Quintana Roo como un referente en el panorama nacional e internacional del turismo.

El Foro “México Próspero, Incluyente y Sustentable” tiene como objetivo recabar propuestas, analizar tendencias y construir una visión compartida sobre las políticas públicas que regirán el futuro del país en los próximos cinco años, con el fin de integrar el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2025-2030. Este espacio de diálogo y cola-

boración es una oportunidad única para discutir las prioridades de desarrollo económico, social y político, con especial énfasis en el turismo, sector que juega un papel esencial en el crecimiento de Quintana Roo.

El foro se lleva a cabo en un ambiente de participación activa de los sectores público, privado, académico y social, permitiendo que las y los quintanarroenses puedan influir directamente en la formulación de las políticas que guiarán el futuro del turismo en el estado y el país. Además, contará con la presencia de representantes de 24 dependencias del gobierno federal, quienes participarán en este ejercicio de consulta que involucra a más de 7,000 personas en todo México entre el 6 y 19 de enero.

Quintana Roo, como destino turístico líder a nivel mundial, es el lugar ideal para realizar este foro, ya que refleja la vitalidad y la importancia del sector para la economía local. En este contexto, el Gobierno de la Gobernadora Mara Lezama ha implementado una política pública orientada al turismo sustentable, inclusivo y de calidad, que promueve el bienestar social y la prosperidad económica a través de la integración de las comunidades y la preservación de los recursos naturales.

ANA PATY PERALTA

Mantenemos acciones para una ciudad limpia

La Presidenta Municipal exhorta a los ciudadanos a sacar los desechos en los horarios y rutas establecidas por la dirección de Servicios Públicos

Redacción
Poder y Crítica
Cancún, Q. Roo.-

Como parte de las acciones dirigidas a la conservación de la salud pública e imagen urbana de la ciudad, a través de la Dirección General de Servicios Públicos, mantenemos las jornadas permanentes de descacharrización que cada semana recorren diferentes zonas de la ciudad para beneficio de los ciudadanos, afirmó la Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta.

"Necesitamos tener una ciudad limpia pero eso también depende de cada uno de los cancenenses, para que tengan una mejor calidad de vida, y tener una mejor calidad de vida, definitivamente es tener un Cancún más limpio", afirmó.

Ana Paty Peralta invitó a la ciudadanía a sacar sus electrodomésticos, muebles, contenedores y demás artículos que estén en desuso en patios, azoteas y domicilios, a fin de evitar la formación de focos de infección, ya que también pueden ser criaderos de vectores que transmiten enfermedades.



En ese sentido, la jornada de descacharrización estará del jueves 16 al sábado 18 en la Supermanzana 238; del lunes 20 al miércoles 22 en la Supermanzana 240; del jueves 23 al sábado 25 en la Supermanzana 231; del lunes 27 al miércoles 29 en la Supermanzana 232; y del jueves 30 de enero al sábado 01 de febrero en la Supermanzana 233.

Es importante resaltar que los calendarios para esta estrategia se generan mes con mes, y se basa en las demandas emergentes que hacen los ciudadanos en ese rubro para ir desahogando los cacharros en el municipio y garantizar espacios públicos limpios e higiénicos, además de crear en la ciudadanía una cultura sobre adecuado desecho de los diferentes tipos de basura.

Para la ciudadanía que no viva en esas colonias y requiera desechar sus cacharros, pueden ponerse en contacto por medio del número de WhatsApp del programa "Reporta y Aporta": 998 844 8035 para que los elementos de Servicios Públicos le den la atención oportuna.

Para la ciudadanía que no viva en esas colonias y requiera desechar sus cacharros, pueden ponerse en contacto por medio del número de WhatsApp del programa "Reporta y Aporta": 998 844 8035 para que los elementos de Servicios Públicos le den la atención oportuna.

Para la ciudadanía que no viva en esas colonias y requiera desechar sus cacharros, pueden ponerse en contacto por medio del número de WhatsApp del programa "Reporta y Aporta": 998 844 8035 para que los elementos de Servicios Públicos le den la atención oportuna.



Respalda Ana Paty Peralta compromiso con la educación

Redacción
Poder & Crítica
Chetumal, Q. Roo.-

La Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, acompañó a la gobernadora, Mara Lezama, a la inauguración de un domo y dos aulas didácticas en la escuela primaria "Miguel Vidal Alcocer" en el fraccionamiento Cielo Nuevo, como parte del compromiso con las niñas y niños de Quintana Roo, para que todos los planteles escolares de cualquier nivel educativo cuenten instalaciones dignas que garanticen una educación integral y de calidad.

"Este es su domo, como bien lo dice nuestra gobernadora, nunca más una escuela sin domo en nuestro Estado. Quiero pedirles a los chiquitines que cuiden mucho de su escuela, disfruten de su infancia, que aprendan cosas nuevas todos los días. Gobernadora, seguiremos trabajando juntas para que Cancún sea una ciudad cada vez mejor para todas y todos", expresó la Primera Autoridad Municipal.

presó la Primera Autoridad Municipal.

A su vez, la gobernadora Mara Lezama afirmó que se encuentra a la cabeza de un gobierno diferente que combate a la corrupción, y por ley nunca más se construirá una escuela sin domo, "vamos a hacer en este gobierno, mil 109 domos que no hicieron los gobiernos anteriores".

En nombre de la comunidad estudiantil, la alumna de quinto grado, Arantza Monserrat Herrera Ruiz, agradeció a las autoridades correspondientes por cumplir su palabra, compromiso, amor y esfuerzo para que todas y todos los alumnos tengan una escuela bonita para aprender y protegerse de las inclemencias del clima.

Al término de esta importante entrega en infraestructura escolar, la Gobernadora y la Presidenta Municipal firmaron autógrafos en playeras y libretas, y organizaron un mini torneo de fútbol para disfrutar de este nuevo techo en la cancha de usos múltiples.



La Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, acompañó a la gobernadora, Mara Lezama, a la inauguración de un domo y dos aulas didácticas en la escuela primaria "Miguel Vidal Alcocer"

MIRELLA DÍAZ Y TONY JIMENEZ

SOBRE EL BILLETE DE SOLIDARIDAD

Mirella Betesda Díaz Aguilar es de esas políticas que tropiezan con la misma piedra, no aprende del pasado reciente

Redacción

Poder & Crítica

Playa del Carmen, Q. Roo.-

Mirella Betesda Díaz Aguilar es de esas políticas que tropiezan con la misma piedra, no aprende del pasado reciente. Lo volvió hacer, se montó en una publicación que realizó la presidenta Estefanía Mercado de una reunión que sostuvo con ella e inmediatamente su pareja Antonio "Tony" Jiménez desde Puerto Morelos activó sus redes sociales para hablar maravillas de ella, cuando en Solidaridad el rechazo popular y unánime está precedido de por el estigma de la corrupción y la traición.

Hay que recordarle a Mirella su actuar a partir del día 8 de octubre cuando Estefanía Mercado posteó en sus redes sociales alas 2:49 de la tarde: "Quiero anunciar el nombramiento de Jesús Rodríguez Herrera como director del DIF Solidaridad. Su amplia trayectoria y experiencia en el trabajo social en Quintana Roo son garantía de un liderazgo comprometido con el bienestar de nuestras familias. Con su pasión por servir y su dedicación a quienes más lo necesitan, estamos seguros de que juntos haremos de Solidaridad un lugar más justo y próspero para todas y todos. ¡Bienvenido, Chucho!".

Tres minutos después Mirella Díaz publicó en un grupo de WhatsApp integrado por militantes de Morena: "Les informo que la presidenta municipal me ha pedido el DIF para otra persona. Me despido de todos ustedes y espero que todo marche bien en favor de los playenses".

A las 3:25 horas aseguró: "Compañeras y compañeros, muchos me han estado preguntando de esta nota, les informo que de una manera inesperada después de un hostigamiento hecho por Arturo Castro hoy me pidió que entregue el DIF al señor Jesús, quien fue director



estatal con Beto Borge"

Tan solo 8 días y medio le duro el gusto a quien se ostentó como integrante de comunidad lésbico gay para poder ser regidor suplente. Ocho días en las que Estefanía Mercado comprobó que las denuncias públicas de corrupción y saqueo que cometió en el primer gobierno morenista de Solidaridad no se olvida, su oscuro pasado plagado de corrupción y traiciones le cobró la factura en la presente administración municipal de Solidaridad.

Mirella Díaz quería repetir el saqueo al erario municipal en la administración 2018-2021, desde

la dirección del DIF Municipal, pensaba que ya había engañado a Estefanía Mercado, estalló en cólera desde las oficinas del DIF, donde ya operaba clandestinamente pues Estefanía no había realizado el nombramiento oficial, cuando se enteró del nombramiento de Rodríguez Herrera, e inmediatamente lo acusó de haber sido empleado de Roberto Borge Ángulo.

Pero resulta que Estefanía Mercado detectó que las denuncias que se hacían de su persona eran reales y en primera instancia ya estaba haciendo una serie de requisiciones de

oficina y servicios por varios miles de pesos, donde Estefanía detectó que coincidentemente su marido Antonio Jiménez estaba operando a través de empresas amigas y que varias de ellas ya están operando como proveedores del ayuntamiento de Puerto Morelos.

Hay que recordar que el saqueo que realizó Mirella junto con su hermano y asesorado por "Tony" Jiménez llevaron recursos a la campaña de Blanca Merari Tziu en 2021, en ese entonces, Jorge Antonio (Tony) Jiménez Flores, era contralor en el municipio de Solidaridad en

2021 a causa de las prebendas entregadas fue nombrado titular del Catastro y fue ratificado el pasado 1 de octubre.

Mirella Díaz orquestó con recursos públicos de Puerto Morelos vía Tony Jiménez una campaña de desprestigio contra la alcaldesa que no la ratificó en el cargo, ahora nuevamente lleva agua a su molino y se dice lista a ocupar un cargo a lado de Estefanía Mercado.

No podemos olvidar que Mirella Díaz, quien estuvo al frente del DIF de Solidaridad entre 2018 y 2021, que sigue bajo investigación judicial por irregularidades



Hay que recordar que el saqueo que realizó Mirella junto con su hermano y asesorado por "Tony" Jiménez llevaron recursos a la campaña de Blanca Merari Tziu en 2021, en ese entonces, Jorge Antonio (Tony) Jiménez Flores, era contralor en el municipio de Solidaridad en 2021 a causa de las prebendas entregadas fue nombrado titular del Catastro y fue ratificado el pasado 1 de octubre.

Al pueblo de Solidaridad no se le olvida que Díaz Aguilar, mintió para acceder a la planilla electa de Estefanía Mercado, donde, de acuerdo al IEQROO, fue registrada como parte de la comunidad LGBTTTIQ+

durante su gestión, además de tráfico de influencias y cobros de comisión que la colocan como una de las mujeres más corruptas en la administración pública de Quintana Roo, ahora, nuevamente pretende regresar para repetir el saqueo y quedar impune nuevamente pues se siente cobijada y protegida por el gobierno de la Cuarta Transformación.

La nueva proyección y pago en redes sociales esta a cargo Tony Jiménez, el mismo que se encargaba de cobrar las comisiones de los contratos entregados por Mirella en el DIF; Tony Jiménez en su carácter de

Contralor checaba que se pagaran a tiempo las facturas, directamente les descontaba una comisión por la entrega y por pronto pago.

Mirella Betesda sigue intentando un cargo dentro de la administración pero no encaja con los valores de la 4T, ni en su política de lucha frontal contra la corrupción y la impunidad que tanto daño ha hecho a Solidaridad con los gobiernos anteriores.

A pesar de su 'limpieza de imagen' se le sigue recordando que en el saqueo también habría participado el tío de Mirella

Díaz, Rubén Aguilar, coordinador de Servicios Generales del DIF; así como Arturo Uranga, coordinador de Recreación, Cultura y Deporte (RECUDE),

Al pueblo de Solidaridad no se le olvida que Díaz Aguilar, mintió para acceder a la planilla electa de Estefanía Mercado, donde, de acuerdo al Instituto Electoral de Quintana Roo (IEQROO), fue registrada como parte de la comunidad LGBTTTIQ+ y que el nombre y la firma de Mirella Díaz Aguilar apareció en documentos que se investigan y forman parte de tres de las 14 demandas por desvío de

recursos interpuestas por Lili Campos.

Entre las empresas beneficiadas por Mirella Díaz durante su estancia como titular del DIF Solidaridad están Fintech Investments CMJ, S.A. de C.V., a quien se le asignó 1.9 millones de pesos para trabajos de impermeabilización que nunca se realizaron. nOtras empresas que resultaron beneficiadas fueron Medipsa, S. de R.L. de C.V., dedicada a insumos médicos; Marjos Ingeniería, S. de R.L. de CV» y , Creatividad Bargo S. de R.L. de C.V. dedicadas a la renta de maquinaria y servicios de

ingeniería, así como a la publicidad; incluso, vinculadas al escandaloso expediente nacional de la 'Estafa Maestra'.

En la legislatura Anterior, Mirella Díaz fue suplente de la diputada Silvia Dzul, y como premio se le otorgó la oficina del Instituto Quintanarroense de la Mujer en Solidaridad; en las pasadas elecciones, logró colarse a la planilla de Estefanía Mercado como suplente del Síndico Municipal, por la acción afirmativa LGBTTTIQ+, sin que se conozca ningún antecedente al respecto un engaño a la autoridad electoral.

SEGUNDO PISO DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN

Sheinbaum rinde informe por los 100 días

Resaltó que en los primeros 100 días de su gobierno se ha demostrado que las mujeres tienen la fuerza, la entereza, el temple y la capacidad para conducir los destinos de la nación

Redacción
Poder & Crítica
CDMX.-

A 100 días del inicio del Segundo Piso de la Cuarta Transformación, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que está dedicada en cuerpo y alma al bien del pueblo de México, que hoy es una nación viva, soberana, independiente, libre, democrática y cada vez más justa.

“La paz y la prosperidad se construyen ampliando los derechos del pueblo y dando acceso a la justicia. Eso es la Cuarta Transformación y por ello hoy tenemos un México vivo, soberano, independiente, libre, democrático, cada vez más justo, con un pueblo alegre, entusiasta y empoderado.

“Servir al pueblo y a la patria es el mayor privilegio que podamos tener. Tengan la certeza que estoy dedicada en cuerpo y alma al bien de nuestro pueblo y de nuestra Nación. En eso, se nos va la vida misma”, destacó en su informe al pueblo de México en el Zócalo capitalino.

Destacó que México es un país libre, independiente y soberano que tendrá una relación buena, de respeto, con coordinación y colaboración con Estados Unidos, pero nunca de subordinación.

“Estoy convencida que la relación entre México y Estados Unidos será buena y de respeto y que prevalecerá el diálogo. Nuestra visión es el Humanismo Mexicano, la fraternidad entre los pueblos y las naciones. Eso sí, siempre tendremos la frente en alto. México, es un país libre, independiente y soberano. Y como lo he dicho: nos coordinamos,



colaboramos, pero nunca nos subordinamos”, aseguró.

Resaltó que México está cambiando para bien y vive tiempos excepcionales, ya que es tiempo de transformación y tiempo de mujeres, y aseguró que en los primeros 100 días de su gobierno se ha demostrado que las mujeres tienen fuerza, entereza, temple y capacidad para conducir los destinos de la nación.

“También hoy les digo a quienes piensan que ‘las mujeres no tenemos iniciativa propia’, que ‘por nosotras piensan otros’, a quienes afirman que ‘las mujeres no gobernamos porque no tenemos capacidad o inteligencia’, a quienes creen que ‘Presidenta se escribe con ‘e’”, a los que con cobardía no pueden reconocer que las mujeres somos personas.

“A esos que aún no han entendido que las mujeres podemos, les decimos: Así como

llevamos un hogar, así como somos madres y abuelas, también tenemos la fuerza, la entereza, el temple y la capacidad para ser bomberas, ingenieras, astronautas, doctoras, abogadas y Comandantas Supremas de las Fuerzas Armadas”, reafirmó.

Destacó que la Estrategia Nacional de Seguridad del Gobierno de México, que se basa en cuatro ejes: Atención a las causas; Fortalecimiento de la Guardia Nacional; Inteligencia e Investigación y Coordinación, logró entre septiembre y diciembre de 2024, reducir en 16 por ciento los homicidios dolosos, en 20 por ciento las lesiones dolosas por arma de fuego y en 5 por ciento todos los robos con violencia.

La Jefa del Ejecutivo Federal expuso que, durante los 100 días del Segundo Piso de la Cuarta Transformación, visitó las 32 entidades de la República, recorriendo por tierra y aire



32 mil 449 kilómetros, reuniéndose con los 31 gobiernos estatales y la Jefatura de Gobierno, para juntos definir los próximos proyectos estratégicos.

“¿Por qué le llamamos ‘Segundo Piso de la Cuarta Transformación’? Porque los cimientos, la base, las puso el mejor Presidente: Andrés Manuel López Obrador, y a nosotros nos toca consolidar, sumar y avanzar con el segundo piso, con la raíz bien firme y el corazón por delante”, puntualizó.

Informó que, en 2025, con una inversión de 835 mil millones de pesos (mdp), 13.2 millones de adultas y adultos mayores recibirán su pensión; 2 millones de personas con discapacidad recibirán su apoyo; 400 mil jóvenes se beneficiarán con el programa Construyendo Futuro; 410 mil jóvenes de educación superior tendrán beca; 4 millones 100 mil niños y niñas tendrán

beca de primaria; 4 millones 224 mil estudiantes de preparatoria tendrán beca; 95 mil 819 campesinos seguirán teniendo acceso a Precios de Garantía; 193 mil pescadores serán beneficiados con Bienpesca; 445 mil campesinas y campesinos seguirán Sembrando Vida; 2 millones de agricultores pequeños tendrán fertilizantes gratuitos y apoyo de Producción para el Bienestar; y 174 mil escuelas se beneficiarán con La Escuela es Nuestra y 12 mil 381 Centros de Salud con La Clínica es Nuestra.

En materia de educación, recordó que el compromiso es aumentar en 200 mil nuevos lugares para la Educación Media Superior y 330 mil nuevos espacios para Educación Superior. Por ello, adelantó que mañana presentará el nuevo modelo de Educación Media Superior, que contempla construir en 2025, 20 nuevas prepa-



La paz y la prosperidad se construyen ampliando los derechos del pueblo y dando acceso a la justicia. Eso es la Cuarta Transformación.

Nos coordinamos, colaboramos, pero nunca nos subordinamos"

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO
PRESIDENTA DE MÉXICO

ratorias y ampliando 65 en 59 municipios de 30 estados para otorgar 40 mil nuevos lugares en ese nivel educativo. Además de que este año la Universidad Nacional Rosario Castellanos tendrá seis nuevos campus, con 25 mil estudiantes nuevos, ubicados en Chalco y Naucalpan, Estado de México; Comitán, Chiapas; Tijuana, Baja California; Kanasín, Yucatán; Tlaxcala; y San Luis Potosí.

Reafirmó el compromiso de hacer de México una potencia científica, por lo que ya se trabaja y se destinan recursos suficientes para impulsar el desarrollo de proyectos como Olinia, primera armadora mexicana de mini vehículos eléctricos; el taller de diseño de semiconductores; se conforman grupos de científicos que diseñarán y construirán aviones no tripulados, boyas marinas para medición, métodos de extracción de

litio, la fábrica de software libre e inteligencia artificial, entre otros desarrollos propios.

En materia de salud, informó que con la puesta en marcha del Nuevo Modelo de Contratación Consolidada de Medicamentos e Insumos Médicos para garantizar el abasto de este y el próximo año, ya se ha logrado, a la fecha un ahorro de 23 mil mdp adicionales, a través del uso transparente de plataformas digitales. Además, desde la Secretaría de Salud se han creado grupos de especialistas médicos para la realización de protocolos nacionales de atención médica para unificar criterios y aplicación de medicamentos de acuerdo a enfermedades y padecimientos.

Sobre la soberanía alimentaria, anunció que se puso en marcha el programa Cosechando Soberanía, con la participación de 60 mil productores, con quienes se formuló 155 proyectos

territoriales para incrementar la producción de maíz, frijol, arroz, verduras, café, cacao y miel, para ello, se creó Alimentación para el Bienestar, que en 2025 tendrá 25 mil Tiendas de Bienestar en todo el país y que, a través de su marca "Bienestar", ofertará alimentos saludables con precios bajos; se puso en marcha el programa de autosuficiencia del frijol con la recuperación de la Planta Productora de Semillas en Zacatecas; se inició la construcción de dos plantas de producción de leche en Michoacán y Campeche; así como 14 centros de acopio de leche en Chihuahua.

Adelantó que el día de mañana será presentado el primer alcance del Plan México, política integral de desarrollo económico, equitativo y sustentable de largo plazo, que sustituirá importaciones, generará cadenas de productivas, promoverá empleo bien pagado y sobre

todo, el bienestar de las y los mexicanos, a través de la inversión pública y privada, desarrollando todas las regiones de nuestro país, de acuerdo a sus recursos naturales y potenciando la relocalización global de las empresas.

En materia de movilidad e infraestructura, detalló que se continuarán rescatando los trenes de pasajeros, por ello se puso en marcha el circuito completo del Tren Maya, obra única en el mundo cuya operación es un éxito, pues tan solo en octubre a diciembre de 2024 fue utilizado por cerca de 400 mil pasajeros y en 2026 también será un transporte ferroviario de carga. Mientras que el tramo de Ixtepec a Ciudad Hidalgo del Tren Interoceánico tiene un avance del 60 por ciento y entrará en operación hasta Tonalá en julio de este año. Además, en abril comenzará la cons-

trucción de las nuevas rutas de trenes de pasajeros: México-Pachuca; México-Nuevo Laredo; y México-Nogales.

Además, inaugurará la ampliación de la carretera San Cristóbal-Tuxtla Gutiérrez; de Bucerías-Puerto Vallarta y Mitla-Tehuantepec; además de que se iniciarán obras de ampliación en 11 carreteras: Cuautla-Tlapa-Marquelia; Tamazunchale-Huejutla; Bavispe-Nuevo Casas Grandes; Circuito Tierra y Libertad en Morelos; Toluca-Zihuatanejo; Salina Cruz-Zihuatanejo; Macuspana-Escárcega; Ciudad Valles-Tampico; Tijuana-Ensenada; Saltillo-Monclova y Guaymas-Chihuahua. Aunado a que Mexicana de Aviación seguirá siendo la línea aérea del pueblo de México, con la llegada de nuevos aviones.

En materia energética, destacó que como parte del fortalecimiento de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex), ya se tienen los planes de expansión de ambas empresas. Entre el 2025 y 2030 se aumentará la generación eléctrica de 27 mil megawatts con un porcentaje amplio para energías renovables, y garantizando que 54 por ciento sea generación de CFE; se pondrán en marcha 145 proyectos de transmisión de electricidad. Mientras que Pemex garantizará la producción de 1.8 millones de barriles de petróleo; el funcionamiento eficiente de sus ocho refinerías y se desarrollarán nuevos proyectos de fertilizantes y petroquímica. Además de que se hará cargo del proyecto de economía circular en Hidalgo.

Detalló que, como parte del Acuerdo Nacional por el Derecho Humano al Agua y la Sustentabilidad, firmado por los 32 gobernadores y gobernadoras, en los primeros 100 días de gobierno ya se han firmado convenio con siete de 13 distritos prioritarios en Hidalgo, Aguascalientes, Sinaloa y Morelos, en los próximos días se firmará la totalidad de los acuerdos con productores y se iniciarán obras este año; cuyo proyecto de tecnificación permitirá ahorrar el 50 por ciento del agua que se consume en el campo y beneficiará a más de 200 mil productores. Recordó que, con la firma de este acuerdo, empresarios, empresarias con concesiones de agua y 64 Distritos de Riego cedieron más de 3 mil millones de metros cúbicos que se suman a las aguas nacionales, que equivalen tres veces al consumo total de la Ciudad de México.



SHEINBAUM RINDE INFORME

**A 100 DÍAS DE INICIAR SEGUNDO PISO
DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN**

PÁGINAS 6-7